

ABSTRAK

Udin Komarudin Pengaruh Kebijakan, Strategi dan Pembangunan Wirausaha terhadap Bank Wakaf Mikro (BWM) serta Implementasi pada Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Lingkungan Pondok Pesantren Cirebon

Potensi wakaf yang sangat besar namun belum menunjukkan tanda-tanda sebagai elemen penting dalam pembangunan. Peran serta pemerintah untuk mengeluarkan kebijakan dan strategi dalam meningkatkan pertumbuhan ekonomi dengan upaya pemberdayaan masyarakat yaitu dengan mengembangkan potensi wakaf uang. Rentenir yang meresahkan masyarakat dengan cara penagihan dan skema utang yang menyulitkan. Pelaku Usaha Menengah Kecil Mikro (UMKM) kesulitan mendapatkan akses permodalan. Pondok pesantren masih sekedar tempat atau lembaga dakwah dan lembaga pendidikan agama Islam. Padahal jika dilihat dari potensi yang dimiliki pondok pesantren serta integritasnya yang tinggi di sebagian besar masyarakat Indonesia, pondok pesantren bisa menjadi strategi pengembangan perekonomian berbasis keumatan, dimana secara kualitas maupun kuantitas pondok pesantren memiliki peran yang cukup baik.

Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan membuktikan secara empiris mengenai (1) Pengaruh kebijakan pemerintah terhadap Bank Wakaf Mikro; (2) Pengaruh strategi terhadap Bank Wakaf Mikro; (3) Pengaruh pembangunan wirausaha terhadap Bank Wakaf Mikro; (4) Implementasi Bank Wakaf Mikro (BWM) terhadap pemberdayaan ekonomi masyarakat di lingkungan Pondok Pesantren Cirebon. (5) Kontribusi Bank Wakaf Mikro terhadap pemberdayaan ekonomi masyarakat di lingkungan pondok pesantren Cirebon ditinjau dari perspektif filsafat dan ekonomi syariah.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah *grand theory* yaitu teori pembangunan, *middle theory* yaitu teori kebijakan publik, strategi dan kaidah fikih, serta *applied theory* yaitu teori pemberdayaan dan masalah mursalah.

Penelitian ini menggunakan pendekatan empiris. Jenis data dalam penelitian ini adalah data kuantitatif. Populasi dalam penelitian ini adalah nasabah dan pengelola Bank Wakaf Mikro yang berada di Cirebon sebanyak 1.151, sedangkan sampelnya sebanyak 92 orang. Teknik pengumpulan data melalui metode observasi, angket atau kuisioner dan dokumentasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) secara parsial maupun simultan kebijakan pemerintah berpengaruh positif dan signifikan terhadap Bank Wakaf Mikro sebesar=1,776; (2) strategi pemerintah baik secara parsial maupun simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Bank Wakaf Mikro sebesar=1,757; (3) pembangunan wirausaha berpengaruh positif dan signifikan terhadap Bank Wakaf Mikro sebesar=1.677; (4) Implementasi Bank Wakaf Mikro (BWM) berpengaruh positif dan signifikan terhadap pemberdayaan ekonomi masyarakat sebesar=1.851; (5) ditinjau dari perspektif filsafat dan teori ekonomi syariah, Bank Wakaf Mikro berkontribusi terhadap pemberdayaan ekonomi masyarakat di lingkungan pondok pesantren Cirebon.

ABSTRACT

Udin Komarudin *The Influence of Policies, Strategies and Entrepreneurship Development on Micro Waqf Bank and their Implications for Community Economic Empowerment in the Pesantren Environment of Cirebon*

The potential for waqf is very large but it has not shown signs of being an important element in development. The government's role is to issue policies and strategies to increase economic growth by empowering the community, namely by developing the potential of cash waqf. Loan sharks who disturb the public with difficult collection methods and debt schemes. Micro, Small, Medium Enterprises (MSMEs) have difficulty getting access to capital. Islamic boarding schools are still just places or institutions for preaching and Islamic religious education. In fact, if you look at the potential of Islamic boarding schools and their high integrity among the majority of Indonesian society, Islamic boarding schools can be a community-based economic development strategy, where in terms of quality and quantity, Islamic boarding schools have a quite good role.

This research aims to test and prove empirically regarding (1) The influence of government policy on Micro Waqf Banks; (2) The influence of strategy on Micro Waqf Banks; (3) The influence of entrepreneurial development on Micro Waqf Banks; (4) Implementation of the Micro Waqf Bank (BWM) towards community economic empowerment in the Cirebon Islamic Boarding School environment. (5) The contribution of the Micro Waqf Bank to the economic empowerment of the community in the Cirebon Islamic boarding school environment is viewed from the perspective of sharia philosophy and economics.

The theories used in this research are grand theory, namely development theory, middle theory, namely public policy theory, strategy and rules of jurisprudence, and applied theory, namely empowerment theory and masalah murlah.

This research approach was empirical juridical. The type of data in this research is quantitative data. The population in this study were Micro Waqf Bank customers in Cirebon, while the sample was 92 people. Data collection techniques through observation, interview, questionnaires and documentation.

The research results show that (1) partially or simultaneously government policy has a positive and significant effect on Micro Waqf Banks amounting to = 1.776; (2) the government's strategy, both partially and simultaneously, has a positive and significant effect on the Micro Waqf Bank of = 1.757; (3) entrepreneurial development has a positive and significant effect on the Micro Waqf Bank amounting to = 1,677; (4) Implementation of the Micro Waqf Bank (BWM) has a positive and significant effect on community economic empowerment of = 1,851; (5) viewed from the perspective of sharia economic philosophy and theory, the Micro Waqf Bank contributes to the economic empowerment of the community in the Cirebon Islamic boarding school environment.

ملخص

أودين كومار الدين تأثير سياسات واستراتيجيات تنمية العامل على مصرف الوقفية الصغيرة وانعكاساتها على التمكين الاقتصادي المجتمعي في بيئة مدرسة شيريبون الداخلية الإسلامية

إن إمكانات الوقف كبيرة جدًا، لكنها لم تظهر علامات على كونها عنصرًا مهمًا في التنمية. ويتمثل دور الحكومة في إصدار سياسات واستراتيجيات لزيادة النمو الاقتصادي من خلال تمكين المجتمع وهو من خلال تطوير إمكانات الوقف النقدي. الأقرض بالربا الذي يزعج الجمهور بطرق التحصيل الصعبة وخطط الديون. تواجه الشركات الصغيرة والمتوسطة صعوبة في الوصول إلى رأس المال. ولا تزال المدارس الداخلية الإسلامية مجرد أماكن أو مؤسسات للدعوة والتعليم الديني الإسلامي. في الواقع، إذا نظرت إلى إمكانات المدارس الداخلية الإسلامية ونزاهتها العالية بين غالبية المجتمع الإندونيسي، يمكن للمدارس الداخلية الإسلامية أن تكون استراتيجية تنمية اقتصادية مجتمعية، حيث تتمتع المدارس الداخلية الإسلامية دور جيداً من حيث الجودة والكمية.

يهدف هذا البحث إلى اختبار وإثبات تجريبياً فيما يتعلق بما يلي: (١) تأثير سياسة الحكومة على بنك الوقف الصغير؛ (٢) تأثير الإستراتيجية على بنك الوقف الصغير؛ (٣) تأثير تنمية ريادة الأعمال على بنك الوقف الصغير؛ (٤) تنفيذ بنك الوقف الصغير من أجل التمكين الاقتصادي للمجتمع في بيئة مدرسة تشير بون الإسلامية الداخلية. (٥) يُنظر إلى مساهمة بنك الوقف الصغير في التمكين الاقتصادي للمجتمع في بيئة مدرسة تشير بون الإسلامية الداخلية من منظور فلسفة والاقتصاد الشريعة.

النظريات المستخدمة في هذا البحث هي النظرية الكبرى، وهي نظرية التنمية، والنظرية الوسطى، وهي نظرية السياسة العامة، والاستراتيجية وقواعد الفقه، والنظرية التطبيقية، وهي نظرية التمكين والمصلحة المرسله.

يستخدم هذا البحث المنهج التجريبي. ونوع البيانات في هذا البحث هو بيانات كمية. بلغ عدد السكان في هذه الدراسة ١٥١١ من عملاء ومديري بنك الوقف الصغير في تشيربون، بينما بلغت العينة ٢٩ شخصًا. تستخدم تقنيات جمع البيانات طرق المراقبة والاستبيانات والوثائق.

أظهرت نتائج البحث أن (١) السياسة الحكومية جزئياً أو متزامناً لها تأثير إيجابي ومعنوي على بنك الوقف الصغير يبلغ=٦٧٧١ (٢) استراتيجية الحكومة، جزئياً كانت أو متزامناً، لها تأثير إيجابي ومعنوي على بنك الوقف الصغير=٧٥٧١ (٣) تنمية ريادة الأعمال لها أثر إيجابي وكبير على بنك (٤) إن تنفيذ بنك الوقف الصغير له تأثير إيجابي وكبير على الوقف الصغير البالغ=٧٧٦١ التمكين الاقتصادي للمجتمع=١٨٥١ (٥) من منظور فلسفة ونظرية الاقتصادية الشرعية، يساهم بنك الوقف الصغير في التمكين الاقتصادي للمجتمع في بيئة مدرسة تشيربون الإسلامية الداخلية.

